

El Ayuntamiento de Madrid en rebeldía.

SUPRESIÓN DE TREINTA Y TRES ESCUELAS 450.000 PESETAS PARA ESCUELAS LAICAS 120 PESETAS PARA ESCUELAS CATÓLICAS

Cuando analizamos la Memoria presentada al Ayuntamiento por el Sr. Diezta, lo probamos hasta la saciedad: nada de lo consignado en aquel documento era nuevo; los que de estas cosas entienden vieron en aquel documento una copia y una glosa de la estadística de primera enseñanza publicada por el ministerio de Instrucción pública.

Como el Gobierno por miedo, por apatía o por lo que sea, no supo o no quiso resolver de un modo enérgico y viril la incompatibilidad existente entre el Ayuntamiento y la Comisaría, el primero, para fundar su superioridad y su independencia, al haber el presupuesto ha tirado al cesto de los papeles sus obligaciones legales y ha conccionado un presupuesto fantasmal, cual no se hubiera atrevido a hacerlo una Junta revolucionaria en el período de demagogia republicana.

Todos saben el pugilato sostenido entre el Gobierno y la famosa Junta municipal para nombrar los maestros que habían de dar la enseñanza de adultos en el presente curso; todos conocen la Real orden que el ministro de Instrucción pública dio mandando que cesaran los maestros nombrados por el Ayuntamiento. Pues bien; para que el Gobierno o su representante no pueda volver a nombrar maestros, el Ayuntamiento suprime esas 30 escuelas de adultos que viene obligado a sostener, y pone en el nuevo presupuesto 33.000 pesetas para escuelas voluntarias, con el fin de poder él nombrar los maestros a su antojo.

Esto quiere decir que, queramos o no, tendremos que salir un Estado docente y un Ayuntamiento docente, que no se impongan su política, sus creencias, si las tienen, y todo ello en nombre de la libertad, de la democracia y aun de esa República que ellos son los primeros en desacreditar con una administración ruinosa para el pueblo de Madrid.

Para probar el sectarismo que impera en la Corporación municipal madrileña, sólo vamos a citar hoy un hecho:

La Comisión de presupuestos del Ayuntamiento destina para subvenciones a escuelas laicas en todas sus ramificaciones 11.500 pesetas, y reduce las destinadas a escuelas católicas a 120 pesetas.

No queremos comentar hoy esta burla y este escarnio a los sentimientos católicos del pueblo de Madrid. Esto tendría un calificativo que no queremos dar por respeto a nuestros lectores.

Como las noticias que tenemos de otras capitales del presupuesto municipal son aún de referencias, no queremos profundizar en un asunto como éste que hemos de tratar con toda clase de detalles en cuanto ese presupuesto esté aprobado por la superioridad, que será cuando tenga estado legal, pero no he de terminar estas cuartillas sin hacer notar que nos extraña que cuando nos dicen de la confección de ese presupuesto sea cierto, y más que nada nos extraña que ciertas cosas hayan podido pasar sin una protesta enérgica por parte de los concejales conservadores y de la Defensa Social y menos aún sabiendo como sabemos que el Sr. Duarte pertenece a la Junta provincial de primera enseñanza.

No queremos por hoy decir más sobre cuestión a la que hemos de dedicar gran atención, porque es criterio cerrado de EL DEBATE que una de las cuestiones más importantes en España es la de la enseñanza, y porque así lo cree, al análisis detallado del presupuesto general de Instrucción pública y al del Ayuntamiento en este mismo ramo hemos de dedicar especial cuidado y combatir cuanto creamos que es un gasto inútil o superfluo, y sobre todo, en los capítulos de personal, en los que el partido liberal y sus aliados los republicanos se muestran tan espléndidos creando organismos inútiles y aun perjudiciales para la buena marcha de la Administración general del Estado y particular del Ayuntamiento de Madrid.

R. ASCHAM

UN TRANVÍA AL RÍO

CATORCE MUERTOS Y TREINTA HERIDOS

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

OPORTO 10 Y 11 (varias horas. Recibidos todos ayer).

Un tranvía eléctrico que arrastraba otros tres coches iba en dirección a Leixua desahogado en una curva que hace la vía sobre el puente de Massarelos, cayendo los tres coches al Duero.

Los tres coches iban ocupados por viajeros que por la mañana había desbarcado el vapor Astoria, procedente de Para, y que regresaban al puerto para volver a bordo. Muchas de las personas que presenciaron el horrible suceso se arrojaron al agua, pretendiendo salvar a los viajeros.

Una compañía de bomberos acudió también para el salvamento. Los salvadores trabajaron con el mayor esfuerzo, especialmente un inglés, Mr. Wall, y un obrero italiano, Deolino, lograron salvar a cinco personas de una muerte segura.

Los bomberos extrajeron catorce cadáveres de los coches sumergidos. Se sabe que hay treinta heridos. El pueblo se ha indignado de tal manera contra la Empresa del tranvía, que ésta tuvo que pedir socorros a las autoridades, llegando entonces fuerzas del Ejército, que ocuparon la estación y las oficinas.

Se atribuye el desmoronamiento al mal estado de la vía y al hecho de estar obstruidos los rieles por la arena que sobre los mismos acumuló la avenida de la última noche. Hay quien atribuye el siniestro a la impericia del conductor, que, a pesar de lo pronosticado de la curva en el sitio de aquél, no disminuyó la velocidad del convoy.

El mencionado conductor, cuando se dio cuenta de lo ocurrido, echó a correr, pretendiendo huir, siendo detenido.

EN HONOR DE LOS NUEVOS CARDENALES FIESTA EN LOS LUISES

FIESTA EN LOS LUISES

Elocuentes discursos de los señores Gómez Roldán y Requejo.



LA TRIBUNA PRESIDENCIAL Y PARTE DE LA SALA EN LA FIESTA DE AYER EN LOS LUISES. De izquierda a derecha los señores Obispo de Astorga, Cardenal Pro-Nuncio, Cardenal Arzobispo de Sevilla y Obispo de Lugo.

A las cinco de la tarde de ayer se celebró una velada en honor de los eminentísimos Cardenales Pro Nuncio de Su Santidad y Arzobispos de Valladolid y Sevilla, a la que asistieron también los Obispos de Lugo, Astorga y Madrid y los arcedianos de la Catedral de Valladolid, en representación de aquel Cabildo.

A la entrada de los Prelados en el local fué ejecutada la Marcha Real por el Sr. Canillas, poniéndose en pie toda la concurrencia y saludándolos con gran entusiasmo. A continuación el Sr. D. Manuel Gómez Roldán pronunció un discurso de salutación concebido en los términos siguientes:

«Día memorable es el de hoy para nosotros. Día que merece figurar en letras de oro en los anales de la Congregación, por

palmente, por carecer de competencia y autoridad para ello. Pensábamos que era algo pretencioso y casi ridículo venir nosotros a hacer alardes de ciencia ante vosotros, que por vuestra sabiduría resplandeciente con la aureola de la virtud.

Y organizamos, combinando lo serio y lo ameno en la forma que veis en el programa, esta fiesta humilde y pequeña que yo ahora os ofrezco.

Pero nunca hay alegría cumplida en este desierto en que vivimos, y aquí también hay una nube que empaña nuestro regocijo. Es el recuerdo de que por necesidad de la dignidad recibida habrá de apartarse de entre nosotros el señor Cardenal Pro-Nuncio, y esto me obliga a dirigiros, señor, un recuerdo especial, porque cuando los hijos ven honrados a sus padres y elevados a ocupar altos puestos, sienten henchido su corazón de regocijo; pero si el cargo impone la obligación de apartarse de aquellos hijos, ya amargada la alegría por el dolor de la separación.

Nadie mejor que nosotros sabe lo que la Iglesia debe a vuestro talento, a vuestro celo infatigable. Nadie mejor que nosotros ha recibido en días de amargura y cansancio, que nunca faltan en los combates de la vida, el aliento que vuestra presencia en este sitio nos comunicaba.

Pero estad seguro, señor, de que nuestro amor y nuestro agradecimiento os seguirán siempre, y que en espíritu estaremos a vuestro lado, y vuestro recuerdo y vuestro nombre perdurarán en nuestros corazones.

Un recuerdo también al Cardenal Cos, que por su salud no puede venir, y se disculpa con nosotros alegando, en prueba de su amor a las Congregaciones, que la medalla de congregante fué la primera que cogió sobre su pecho de niño, y para el Cardenal Almaraz, que hace años nos honra con su visita, cuando aún no ostentaba el pectoral, aunque ya su virtud y su talento le indicaban para recibirlo, y que ayer también nos dirigía frases de aliento y elogio inmerecido, que no olvidaremos, porque ellas nos obligan a trabajar más aún por Dios y por la Iglesia.

Y para terminar, un saludo también a los nobles varones que de Roma han venido a traer las insignias del cardenalato, y hoy nos honran con su presencia. Sed bien venidos entre nosotros, y quiera Dios que llevéis de nuestra Patria grato recuerdo.

Y cuando volváis a Roma y tengáis la dicha, que os envidiamos, de postrosos a los pies del Romano Pontífice, decidle que los españoles no podremos olvidar las mercedes que nos ha hecho.

Que si hubo un tiempo en que sus embajadores en tres naciones latinas solían recibir en sus puestos la birreta cardenalicia, y la revolución ha logrado que dos de aquellas naciones, hijas ingratas, se aparten de la Iglesia y el Romano Pontífice no pueda

Después el joven y ya notable poeta señor Balbontin leyó la composición poética titulada Arengo, dedicada a la Juventud católica española con motivo de la elevación al Cardenalato del Pro-Nuncio de Su Santidad y Arzobispos de Valladolid y Sevilla.

Los Sres. Krides y Paster ejecutaron al violín, con acompañamiento de piano, la mazurka número 1 de Wieniowski, que fué muy aplaudida, así como el Ave María, de González, interpretada con mucho gusto por el Sr. Tineo.

El Sr. Mielki, notabilísimo violoncellista, ejecutó admirablemente una preciosa composición, que el joven ejecutante ha heredado de su padre el dominio del violoncello, que tantos triunfos le ha proporcionado.

Hizo después uso de la palabra nuestro queridísimo compañero de Redacción el señor D. Gerardo Requejo Velarde, conocido orador y siempre aplaudidísimo. Empezó saludando a los Cardenales, ofreciéndoles las felicitaciones más puras, los deseos vehementes y el fondo pensar y sentir de la Juventud católica de los Luises, en cuyo nombre habla.

Hace referencia a los tiempos críticos por que atraviesa la Iglesia, en lucha con una sociedad envenenada por el modernismo y el naturalismo, luchas que llegan en ondas de tribulación hasta el Vaticano, adhiriendo el espíritu del Romano Pontífice, lucha encarnizada hoy más que nunca, como si después de veinte siglos de batallar nada hubieran dicho la Historia del poder del cetro de Cristo.

Aquí tiene un período eloquentísimo el Sr. Requejo, que es ovacionado por el público.

Habla de España, y dice vive entre dos grandes apostasías: la de Francia y la de Portugal, naciones hermanas de creencias y de raza, cuyo suerte llora la juventud católica española con Pío X.

En un párrafo valentísimo que arrebata al auditorio, hace suyas, en nombre de los jóvenes católicos, las palabras del Papa en el último Consistorio con motivo de la elevación al cardenalato de los Prelados españoles, y que nos fué imposible seguir.

La juventud exclama—está dispuesta a todos los sacrificios y a seguir en la brecha, a pesar de cuantas dificultades se le opongan, y desartarla una hermosa imagen, que no nos atrevemos a transcribir por temor a la infiel memoria, y que el auditorio aplaude delirantemente.

Hace consideraciones afortunadísimas sobre la lucha de la juventud católica en estos tiempos; habla de su amor a la Iglesia y su sumisión a las enseñanzas del Romano Pontífice, y dice que los deseos de los jóvenes católicos, que presenta a los eminentísimos Cardenales para que obrezcan al Papa, no son solamente de ellos, sino de las admirables mujeres españolas, de las que hace un paucísimo que es ruidosamente ovacionado, diciendo que cuando nuestros enemigos quieran buscar la causa de su derrota tendrán que exclamar como el filósofo cortésano de tiempos del Emperador Juliano: «¿Qué mujeres tienen esos cristianos?»

Imposible nos ha sido seguir al Sr. Requejo Velarde en su brillante y arrebatador discurso, que fué premiado con la felicitación entusiasta de toda la concurrencia, que le obligaron a presentarse en la tribuna repetidas veces y felicitado personalmente por los Cardenales y Prelados asistentes.

Después se representó el juguete cómico titulado Un vaso de agua, interpretado muy bien por los Sres. Olavide, Requejo (S.), La Riva, Coello, Benito y Martín Arregui.

Finalizó la fiesta con la bendición a toda la concurrencia, dada por el Cardenal Nuncio de Su Santidad. La concurrencia fué muy distinguida y numerosa, saliendo todos muy satisfechos de tan agradable velada.

ADRI



SR. REQUEJO VELARDE nuestro compañero de Redacción.



SR. GÓMEZ ROLDÁN presidente de los Luises.

que en el vemos honrada nuestra casa con la presencia de ilustres Prelados e insignes varones, que a sus merecimientos propios, suficientes por sí para suscitar la admiración y el respeto de todos, unen el estar investidos, como digno premio a su valer, con la púrpura cardenalicia, símbolo de la más alta dignidad de la Iglesia después del Romano Pontífice, que les lleva a participar, en cierto modo, de su dirección y gobierno, a formar el alto Cuerpo consultivo de Su Santidad; a llenar, cuando las tristes circunstancias lo exigen, la ardua, la trascendente misión de elegir la persona que haya de representar a Cristo en la tierra, siendo la cabeza visible de su Iglesia santa.

Por esto yo, después de felicitaros en nombre de mis compañeros, y no sólo en el suyo, sino en el de todas las Congregaciones de Jóvenes españoles aquí representadas, formando una sola bajo el manto de María Inmaculada, y en nombre también de estas piadosas señoras, a quienes ruego me perdonen tome por un momento su representación, he de solicitar vuestro perdón.

Perdón, eminentísimos señores, para el acontecimiento que en nosotros supone el haberos hecho venir aquí, contando con que vuestra bondad, vuestra humildad igualan tanto a vuestro valer, que no os desentendierais de descender hasta admitir el obsequio de unos pobres jóvenes, sin merecimientos ni valer, que sólo una cosa pueden alegar en su disculpa, y yo os la presento para que ella nos sirva de escudo en este acto.

Es el amor, la adhesión, la veneración que sentimos hacia esa Santa Iglesia, nuestra Madre, que vosotros representáis tan dignamente en sus más altas jerarquías; amor y adhesión de que nosotros queremos hacer el más preclaro timbre, y al ofrecer esta fiesta he de explicaros algo del por qué de su programa de esta fiesta. Mucho hemos dudado antes de combinarle; nos parecía que tal vez extrañaría a algunos el que nosotros rompiéramos los moldes viejos de estos actos y diéramos una representación; nos parecía que hasta podría estimarse esto como algo irrespetuoso; pero, por otra parte, teníamos el cansancio de una serie de discursos, en los que no habíamos de tratar cuestiones trascendentales, primero por no ser de este momento, y después y princi-

tener su representación en ellas, nosotros cuidáremos de que eso no suceda en España, y con la gracia de Dios, impetrada por Su Santidad, esperamos conseguirlo, y si hasta aquí hemos luchado con la revolución, de hoy más lucharemos con nuevos bríos para que siempre sea considerado como nuestro padre el Romano Pontífice, y siempre pueda ostentar su representación en nuestra Patria y encontrar en ella un consuelo a sus penas. ¡Viva el Papa Rey! ¡Viva la Iglesia!

CAUSERIE PARISIENNE DE MI CARTERA

LA HUELGA DE LOS TAXI-AUTOS NO TIENEN DINERO...I

Sigue la huelga de los taxi-autos, de la cual nos holgamos todos, huelguistas y no huelguistas; los no huelguistas porque ahora se anda con más holgura por las calles, y los huelguistas, porque creen que, holgando, van a salir triunfadores.

Hay algunos chauffeurs que trabajan, pero aquí verán ustedes la libertad y la autoridad que se está en estos tiempos.

—¿Por qué lleva usted ese cartón rojo?—pregunté a un chauffeur.

—Es el signo de la autorización que se nos ha concedido a los que deseamos trabajar, y la llevamos bien a la vista para que no nos atropellen.

—¿Buena: ¿tiene la libertad del trabajo y de quién es la autorización, ¿del Gobierno?—

—¿Qué ha de ser del Gobierno, hombre! ¿El Gobierno va a meterse en estas cosas? La autorización es del Sindicato y nos cuesta cinco francos diarios.

—Buena; pues, ¿viva también la autoridad! ¿Quién manda aquí, el Sindicato o el Gobierno?—

—¿Para qué sirve el Gobierno, si no sirve para proteger la famosa libertad del trabajo?—

El Gobierno sirve para muchas cosas. Ayer, por ejemplo, sirvió para enviar 500 polizontes a la casa de Nicolás, con el fin de evitar los escándalos estudiantiles.

Cuando los estudiantes vieron ocupada toda la gradería por los novísimos discípulos, empezaron tomando la cosa a bronca.

—Oiga usted, señor cipal —preguntaba uno— ¿tiene usted las dos tarjetas que se exigen para entrar en clase?—

—Diga usted—interrogaba otro— ¿usted qué curso estudia, el de Anatomía o el de embriología?—

Los municipales no contestan, pero, recordando los ojos juribundos, parece que quieren decir:

—¡Luego veréis qué curso de estacados os vamos a dar!

En efecto; aparece el profesor Nicolás, pálido y nervioso, y luego al punto se arma una algarabía de gritos y fuegos y cantos de Marsellesa. Los municipales empiezan a reparir puñadas y pectorozos. Después de una refriega que dura larguísimo rato, los estudiantes salen de clase, gritando a los agentes: «¡Asesinos!», y al fin el Nicolás puede empezar la explicación, que lleva escrita en unas cuantas cuartillas.

—Pero, ¿a qué viene explicando? ¿A los guardias y a unos cuantos periodistas?—

ECHAURI

8-12-11.

Publicados ó no, no se devuelven originales. Los que envían original sin contratar antes con la Empresa del periódico, se quedan que suplican la inserción gratis.

[Vaya una noticia que nos da «Curro Vargas», dirán ustedes. En efecto, los señores cómicos y los señores periodistas en España se tiran de una oreja y no se alcanzan la otra; viven una vida completamente absurda y se mueren en una guardilla, con un cabo de vela y un gato sueco. ¡Eso sí!; después de fallecidos, las prausas gimen y los cronistas vuelcan el cañón de las frases bellas y de los elogios ditirámicos, poniendo este broche a la gentil apología: «Fulano, el insustituible, el que ha escrito tantas y tantas páginas de arte con su talento genial, ¡muera pobre! Y todos tan frescos...»

Los señores cómicos, alccionados por la experiencia, y no muy a gusto con esa perspectiva de la miseria y del hospital en la vejez, se asocian, y una vez asociados, reúnen un estenta ú ochenta mil duros para socorrer a los viejos y a los enfermos, y en una palabra, hallaron un camino de redención. Mas he aquí que, ¡en mala hora! se les ocurren catástrofes, vivir en la gran vida, y ni cortos ni perezosos, compran una casa en la calle del Príncipe y fundan un Casino con todas las de la ley, desde el servicio de coches con aurigas enchufados hasta la sala de juego...

Los señores cómicos no pueden sostener ese boato solos... Rebajan la cuota de entrada primero, luego a la entrada libre después, y al cabo de unos meses en el flamante Casino, se encuentra una a todas clases de personas... menos a un actor. Los más avisados prevén el desastro; los más osados aventuran una queja... Y el Casino de actores, que se hunde poquito a poco, y los miles de duros, que se acaban a escape. Un actor bastante conocido comentaba la realidad de hoy en esta forma:

—¡No tenemos un euro, y encima... una hipoteca. Además, ese Casino ha hecho imposible la vida a muchos cómicos, hoy en situación trágica por los revesos que en el juego sufrimos!...

Hay que convenir en que han hecho un negocio redondo... ¡Paciencia y barajar!—dirán algunos, aunque por lo visto la clausura se avecina, ó como quien dice, la frase muy farsandulera y muy oportuna en este caso, de ¡otra talla!

«¿Lo ven ustedes, simpáticos hijos de Talla? ¡Eh! ¿no paran las humanas grandezas y los espasos del abacarrat cuando no se tiene dinero! En esta hora crítica del fracaso muchos señores en las comedias modestas en un café de tercer orden, el chocalista con buñuelos en un café de la bohemia, y hasta las democráticas tertulias en algún templo consagrado a Baco... Entonces, los señores cómicos se conformaban con ser milloneros y príncipes lo esis verdaderamente les ha salido un poco caro, hay que reconocerlo.

CURRO VARGAS.



El Cardenal Aguirre al salir de Palacio de Canalejas y el duque de Santo visitar a la familia real con motivo del natalicio de la Infanta. Mauro saliendo de Palacio.

Fotografía Aseño y Salazar.

UNA DESGRACIA DE "L'HUMANITÉ".

El general de los Pasionistas Don Alfonso, conspirador

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

ROMA 12 (11,35).

En el convento de Moricorne ha ocurrido una terrible desgracia.

El anciano padre César Silvestrelli, general de la Orden de Pasionistas, subía una escalera con alguna torpeza por su avanzada edad.

Al pisar uno de los escalones; tropezó y cayó, rodando todo el tramo.

Al ruido producido por la caída y atendiendo las voces de auxilio que daba el padre, acudieron cuantas personas se encontraban cerca del lugar del suceso, y prestaron al caído los cuidados urgentes propios del caso.

Pronto se vió que el padre Silvestrelli estaba completamente magullado, y tenía varias heridas.

Poco tiempo después falleció el padre a consecuencia de las lesiones sufridas.

Tenía ochenta y dos años.

Su muerte ha sido lamentadísima, no sólo dentro de la Orden, sino era considerado como padre de todos, sino también en la Ciudad Eterna, pues sus obras de caridad y su don de consejo le relacionaban con todas las clases sociales.

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

PARIS 12 (11,10).

El periódico L'Humanité publica hoy un artículo que pretende ser serio, en el que siguiendo su vieja costumbre de fantasear locamente, asegura que Don Alfonso XIII conspiró en favor de la rehabilitación del Rey Don Manuel en el Trono de Portugal.

Según el artículo, la revolución portuguesa estalló cuando ambos Monarcas, en unión del diplomático señor marqués de Villalobar, trataban de aliarse para combatir el movimiento ibérico-republicano.

Habla de un Consejo de ministros celebrado a altas horas de la noche y presidido por el Rey de España al saberse en Madrid los graves acontecimientos de Lisboa. Según dice, en ese Consejo, del que la Prensa no llegó a enterarse, por la hora en que se celebró y por el sigilo con que fué convocado y celebrado, se acordó a instancia del Rey bombardear la ciudad de Lisboa, lo cual no llegó a efectuarse, porque uno de los ministros convenció a sus compañeros de que debería esperarse a conocer la actitud de las potencias frente a la revolución portuguesa; pero sin que el Rey desistiera por completo de su propósito, hasta que se le hizo saber que Francia y Alemania se oponían al proyectado ataque.

Atribuye a los Sres. Canalejas y Alonso Castriello la especie de que el Monarca les obligaba a proteger con su pasividad las operaciones de los emigrados portugueses en España y cerca de la frontera.

El articulista dice que nadie—y menos los interesados—se atrevió a desmentir las aseveraciones, y termina denunciando a la opinión universal una Monarquía y un Gobierno que, por sus actos, que calificó de verdaderas locuras, han puesto en peligro la paz europea y han estado a dos dedos de

VALE REGALO DE EL DEBATE DOS MIL DUROS EN METÁLICO TREINTA VALES como éste dan derecho a un billete para el sorteo de DOS MIL DUROS, que ha de verificarse en el próximo mes de Abril con toda publicidad.



BILBAO

LA SOLICITUD DE LOS

maestros, desechada

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Muerte sentida.

BILBAO 12 (22.45).

Ha fallecido en esta capital el prestigioso católico D. Aristides de Artigiano.

Su muerte ha sido sentida en todas las clases sociales bilbaínas, por las dotes que adornaban al finado, caballero intachable y de sentimientos caritativos. El señor Artigiano fue durante algún tiempo presidente de la Juventud católica de esta provincia y secretario honorario del Señorío de Vizcaya.

Fue también secretario del Banco Hispano-Colonial de Barcelona, y dejó escrito un erudito libro sobre el Señorío de Vizcaya. Actualmente desempeña los cargos de vicepresidente de la Sociedad Coral y vicepresidente de la Comisión de armamentos.

Era muy estimado del marqués de Comillas, al cual prestó en varias ocasiones valiosos servicios.

Los maestros auxiliares.

BILBAO 12 (23.30).

El Ayuntamiento bilbaíno, en su sesión de hoy, ha desestimado la solicitud presentada por los maestros auxiliares, en la cual pedían aumento de sueldo y ser equiparados a los maestros directores.

El temporal.

BILBAO 12 (23.40).

Ha vuelto a recrudecerse el furioso temporal en la costa.

Reina un frío intensísimo. El huracanado viento que se ha desencadenado derriba numerosos cristales de las casas, produciendo desperfectos en varios faroles del alumbrado público.

En el puerto los buques se han visto obligados a reforzar las amarras.

Accidente en una mina.

BILBAO 13 (0.10).

En la mina Gallarta se ha producido un desprendimiento de tierras, quedando sepultado el obrero Pedro Vega, que resultó con la fractura completa de ambas piernas.

La colonia mejicana.

BILBAO 13 (0.25).

En el templo de San Nicolás se ha celebrado con gran esplendor la fiesta religiosa dedicada a su Patrona, Nuestra Señora de Guadalupe, por la colonia mejicana.

Después la colonia se reunió en fraternal banquete.

EL MAESTRO LARREGA

Hay dorá el maestro Larrega, a las cinco de la tarde, el segundo y último de los conciertos anunciados, en el teatro de la Comedia.

Cotizaciones de Bolsas

12 DE DICIEMBRE DE 1911

Table with columns: BOLSA DE MADRID, FERRO-CARRIL, D. R. O. T. and various market data including FONDOS PÚBLICOS, OBLIGACIONES, and ACCIONES.

CAMBIO SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

París, 100,00; Londres, 27,38; Berlín, 134,00.

BOLSA DE BARCELONA

Interior 4 por 100, 85,55; ídem fin de mes, 85,87; ídem fin próximo, 86,00; Amortizable 5 por 100, 101,15; Acciones ferrocarril Norte de España, 96,30; ídem Madrid a Zaragoza y Alicante, 95,95; ídem Orense a Vigo, 19,20.

BOLSA DE BILBAO

Interior 4 por 100, 86,00; ferrocarril Robla, 265,00; Collado Lobo, 69,00.

BOLSA DE PARÍS

Exterior español 4 por 100, 95,75; Renta francesa 8 por 100, 95,65; Acciones Riothinto, 1.800,00; ídem Banco Nacional de México, 1.807,00; ídem Banco de Londres y México, 699,00; ídem Banco Central de México, 428,00; ídem Banco Español del Río de la Plata, 428,00; ídem ferrocarril Norte de España, 429,00; ídem ferrocarril de Madrid a Zaragoza y Alicante, 418,00; ídem Crédit Lyonnais, 1.530,00; ídem Comp. Nat. d'Égypte, París, 942,00.

BOLSA DE LONDRES

Exterior español 4 por 100, 93,75; Consolidado inglés 2 1/2 por 100, 77,00; Renta alemana 3 por 100, 111,75; Brasil 1889 4 por 100, 86,75; ídem 1895 5 por 100, 102,00; Uruguay, 3 1/2 por 100, 75,00; México 1889 5 por 100, 101,25; Plata en barras, onza Stand, 25,37; Cobre, 59,33.

BOLSA DE MÉXICO

Acciones Banco Nacional de México, 406,00; ídem Banco de Londres y México, 240,00; ídem Banco Central Mexicano, 174,00; ídem Banco Oriental de México, 141,00; ídem Desempeño español, 115,00; ídem Banco Mercantil Monterrey, 136,00; ídem Banco Mercantil Veracruz, 132,00.

BOLSA DE BUENOS AIRES

Acciones Banco de la Provincia, 103,00; Bonos hipotecarios ídem ídem 6 por 100, 97,00.

BOLSA DE VALPARAÍSO

Acciones Banco de Chile, 250,00; ídem Banco Español de Chile, 160,00.

Lease en cuarta plana el interesante folletín EL HUERFANO DEL HOSPICIO

LITERATURA FEMINISTA

DE DOÑA EMILIA

Á DOÑA ANGELES

Las colaboradoras de "Blanco y Negro".

De la deslumbrante y honda filosofía que doña Angeles Vicente expone en su libro trascendental, puede juzgarse por esto que...

«Si es verdad—le contesté—que Dios nos quiere límpidos de pecado, sin que nada enturbie la pureza de los más nobles sentimientos que en nosotros ha infiltrado, no debía haberme puesto estómago...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

«Dios, ó la Naturaleza ó lo que sea, nos ha dado el instinto y las armas con que defenderlo, ni más ni menos que como al más insignificante ser de la creación. Ella nos da la vida, y a nosotros nos da el alma...»

SEVILLA

LA ACTITUD DE LOS

obreros sevillanos

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Huelga conjurada.

SEVILLA 13 (0.30).

La huelga de obreros corchotaperos ha quedado conjurada.

Hoy volvieron al trabajo los operarios de las fábricas paradas, volviendo el tráfico a su normalidad.

Un donativo.

SEVILLA 13 (1.15).

El ilustre actor D. Fernando Díaz de Mendoza, en la imposibilidad de dar una representación a beneficio de la Asociación de Caridad, ha entregado al alcalde de Sevilla 1.000 pesetas, como donativo hecho a la citada Asociación.

En Dos Hermanas.

SEVILLA 13 (1.40).

En el vecino pueblo de Dos Hermanas continúa en igual estado la huelga planteada por los albañiles.

Los huelguistas siguen guardando actitud pacífica.

Los obreros zapateros han acordado secundar el paro.

Ataque de los agitadores pretendiendo influir cerca de los toneleros para que éstos hagan causa común con los huelguistas, muchos de ellos se resisten, siendo creencia general que no conseguirán su objeto.

España al día

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Concejal, republicano y suicida.

ZARAGOZA 12 (18.25).

En la plaza del Mercado ha puesto fin a su vida el carnicero Santiago Pérez.

El desgraciado suicida era concejal del Ayuntamiento zaragozano, y estaba afiliado al partido republicano.

El amor que mata.

ZARAGOZA 12 (19.15).

En la calle de Bilbao se ha desarrollado esta tarde un sangriento suceso.

Un individuo llamado Leoncio Alvarado disputó con su novia, la sirvienta Concepción Labares, asestandole una tremenda puñalada.

Concepción se halla gravísima.

El traje de una huelga.

ZARAGOZA 12 (19.40).

Los trajineros, invocando el acuerdo tomado anoche por la Junta directiva del gremio, han vuelto a la huelga.

Con este motivo el tráfico está totalmente paralizado, sufriendo el comercio el enorme perjuicio que es de suponer.

Accidente del trabajo.

SAN SEBASTIÁN 12 (21.50).

En las obras de construcción de una torre que se está levantando en la rotunda de la Concha, desprendiéndose un andamio, arrojando una enorme piedra de 150 arrobas de peso, que alcanzó a un obrero.

El desgraciado resultó con la cabeza machacada, falleciendo a los pocos momentos.

El "Renilworth".

LAS PALMAS 12 (17.30).

Ha llegado hoy a este puerto el vapor inglés Renilworth, procedente de Newcastle.

El día 7 del actual abordó dicho buque a la goleta francesa Perle, echándole a pique. Pudo recoger a uno de los tripulantes, ahogándose los tres restantes.

El presidente de la Audiencia, enfermo.

LAS PALMAS 12 (20.15).

Signe muy grave el presidente de la Audiencia, Sr. Sánchez.

Una Compañía francesa ha establecido una industria pesquera en el banco canario-africano, destinando a la misma 15 barcos de vapor.

Información política

PETICIÓN JUSTA

El Sr. Gasset, ministro de Fomento, recibió ayer mañana en su despacho, con la amabilidad que en estos casos siempre le distingue, a una Comisión de funcionarios de su departamento, que le hizo entrega de una instancia solicitando reforma en la plantilla, a fin de corregir por completo la enorme desproporción que bajo las diferentes clases de categorías se ve en el escalafón, especialmente en la última con relación a las demás, hasta el punto de que (suponiendo la vida ilimitada), basando los cálculos en el movimiento de los dos últimos años, el oficial quinto que ocupa el último puesto en el escalafón necesita vivir ciento ochenta y siete años para ascender.

El Sr. Gasset despidió con gran cariño a los comisionados, prometiendo estudiar tan justa petición.

La instancia iba acompañada de un gráfico del escalafón de 1910, en relación con el del año próximo a su término, precioso y detenido trabajo del funcionario de la sección de Patentes D. Miguel Gómez.

EL SEÑOR CANALEJAS EN PALACIO

El presidente no recibió ayer a los periodistas.

Estuvo el Sr. Canalejas en Palacio a la una de la tarde, pues antes no pudo recibirle el Rey a causa de haberse acostado de madrugada, y al salir el presidente fue cuando más fatigado que había convenido con Don Alfonso en que el acto de inscribir a la nueva Infanta en el Registro civil, se verificase mañana jueves, a las seis de la tarde.

El Sr. Canalejas se dirigió desde Palacio a su domicilio, donde le esperaba una Comisión de liberales valencianos, con quienes fue a almorzar.

EN LA NUNCIATURA

Anoche se celebró en el palacio de la Nunciatura un banquete con que el nuevo Cardenal monseñor Vico obsequió a los Prelados que se hallan en Madrid, y a los ablegados y guardas nobles.

Al banquete asistieron también los señores Azcárraga y Navarro Reverter.

LA COMISION DE BILBAO

La Comisión de Liberales bilbaíno que se halla en Madrid, invitó anoche a cenar al Sr. Canalejas.

Durante la cena se habló de cuestiones que afectan al partido liberal de la provincia de Vizcaya.

LAS JUVENTUDES LIBERALES

La Juventud liberal de Madrid ha acordado obsequiar con un banquete a las Comisiones de las Juventudes de Zaragoza, Bilbao y Lérida, que se encuentran en la corte.

LOS SUPPLICATORIOS

Ha llegado a Madrid un oficial de la guarnición de Valencia, que es portador de los suplicatorios, pidiendo el procesamiento de

LOS MINISTROS EN CONSEJO

A las cinco de la tarde se reunieron ayer los ministros en Consejo.

A la entrada, el Sr. García Prieto manifestó que a fines de la presente semana se celebrará la tercera conferencia de las negociaciones franco-españolas, caso de que el Sr. Geoffroy esté restablecido del ataque gripal que ayer le obligó a guardar cama.

El Sr. Lleras dijo que el temporal en Melilla es grande, según el telegrama que ha recibido ayer.

Los demás ministros nada dijeron de particular, y el Sr. Canalejas, que llegó el último, manifestó que pronto será puesto en libertad el ex diputado Sr. Beltrán, que, como recordarán nuestros lectores, fué detenido a raíz de las denuncias que formuló en unión de los Sres. Azzati y Barral sobre las supuestas torturas a los presos de Cullera.

Al llegar a la puerta del Sol, a pie, el jefe del Gobierno para asistir al Consejo, se encontró al Sr. Lleras y le dió la anterior noticia.

De otras cosas nada dijo el Sr. Canalejas. A las ocho y treinta de la noche terminó el Consejo de ministros.

El Sr. Gasset, encargado de dar las referencias a los periodistas que esperábamos, dijo que el Consejo había sido largo, pero que la Nota oficiosa tenía que ser breve.

Se ocuparon preferentemente los consejos de las negociaciones franco-españolas.

El Sr. García Prieto dió cuenta de lo que llevan tratado con M. Geoffroy, y el Consejo aprobó favorablemente la conducta que sigue el ministro de Estado.

De esto—dijo el Sr. Gasset—no puedo decir más, pues ya saben ustedes que la reserva es en este asunto la consigna del Gobierno.

Habló después el Sr. Rodríguez exponiendo los trabajos que realiza la Junta de Aranceles y Valoraciones, que son laboriosos, por los intereses encontrados que luchan y los antagonismos que existen, ocupándose ahora el ministro de Hacienda en buscar el medio de limar esas asperezas y armonizar los intereses de todos.

Después se habló de una cuestión de competencia que existe entre los ministerios de Hacienda y Gobernación con motivo de las peticiones que llegan al Gobierno desde diversas localidades para que se les conceda la supresión del impuesto de consumos, acordándose que para solucionar todo se reúnan los Sres. Rodríguez y Barroso.

El Sr. Gasset habló de lo ocurrido en Coñuña con algunos emigrantes a quienes no se entregó el correspondiente socorro, manifestando que ha telegrafado a aquel gobernador para esclarecer las causas por las que no ha entregado la casa consignataria a los emigrantes el socorro que establece el reglamento de emigración en caso de demora de los buques y para que averigüe quién haya incurrido en responsabilidad, a fin de proceder en justicia.

Se aprobó un expediente para expropiar terrenos de la ribera del Canal de Isabel II a fin de replantarlos, para evitar que las aguas se enturbien, como lo cabría suceder.

Y por último, se aprobó también el expediente de construcción de un edificio para Escuela de Artes en Almería.

Un rumor.

Persona que se dice enterada afirma que en el Consejo que reanamos el Sr. García Prieto manifestó que el Sr. Geoffroy pide a España la cesión a Francia de los terrenos del Sr. de Marrucos que se especifican en el Tratado franco-español de 1904, a lo cual se ha negado el Sr. García Prieto, el cual, al exponerlo así al Consejo, ha obtenido la aprobación de sus compañeros.

INFORMACION MILITAR

Hoy publica el "Diario Oficial".

Seal orden concediendo licencia para contraer matrimonio al capitán de Estado Mayor Leonardo de Haro.

—Ídem ascenso al empleo inmediato al capitán del Cuerpo de Tren D. Juan Martín y al primer teniente de Artillería (E. R.) D. Carlos Santos.

—Ídem retiro al coronel de Caballería D. José Urrutia y teniente coronel de la misma Arma D. José Carratalá.

Visitas al ministro.

—Ídem ha visitado al general Luque el excedido Sr. Palomo, el diputado Sr. Alonso Castriello y el general Ceballos.

Firma de Su Majestad.

Propionando al coronel D. Juan Manuel Barriol para el mando del regimiento de Isabel II número 31.

—Nombrando general de la primera brigada de la undécima división (Bilbao) al general de brigada D. Gustavo Noguero Hertero.

—Propionando al mando de la Comandancia de Carabineros de Orense al teniente coronel D. Jerónimo Matos Tárada.

—Ídem para el ídem de la ídem de la Guardia civil de Navarra al teniente coronel de dicho Cuerpo D. Cándido Pulloz Noceda.

—Concediendo la gran cruz de la Orden Militar de San Hermenegildo a los generales de brigada D. Gustavo Noguero, don Antonio Loma, D. José Zabala y D. José Sánchez.

Un naufragio

PARÍS 12 (2.10).

El vapor Hordm, que salió de Treport hacia Londres, al llegar a tres millas de la costa se hundió rápidamente a consecuencia de haber ocurrido en el mismo una explosión.

La tripulación constaba de 14 hombres, de los cuales se salvaron 13, uno de ellos con algunas heridas.

SUCESOS

¿Un Ticiano?

En la Puerta del Sol han sido detenidos por el Sr. Guillot y los agentes Almoneda y Calleja Estanislao Fernández Vaquero y Antonio González García, por sospechar que trataban de cometer una mala acción de un cuadro que, según ellos, es nada menos que un Ticiano valorado en 12.000 pesetas.

Los referidos agentes tenían ya noticia de esto, y fingiéndose compradores se avisaron con los dos sujetos en el café denominado La Perla, establecido en la calle de Peligros.

Cuando ya estaba hecho el trato, Estanislao y Antonio fueron a una casa de la calle del Pez por el cuadro, y al pasar por la Puerta del Sol los detuvieron, conduciéndolos al Juzgado.

Han manifestado que el cuadro es un verdadero Ticiano, pues lo llevaron para que lo examinara el director del Museo de Pinturas Sr. Villegas, el que dijo que daba por él 6.000 pesetas.

TEATROS

Recreo de Salamanca.

El skating de este lindo Recreo se ve favorecido diamante por un público selecto y escogido. Particularmente los martes y viernes, días de moda, se dan cita en tan ameno y culto lugar buen número de familias de nuestra buena sociedad. En dichos días se estrenan siempre en el lindo teatro artísticas películas, cuyos asuntos son siempre del agrado del público, con lo que está hecho su mayor elogio.

Siguiendo la costumbre, ya tradicional de este Recreo, todos los miércoles y sábados no festivos se verifican carreras de cintas, y la empresa obsequia a los vencedores con bonitos y delicados presentes.

NOTICIAS

El teniente de alcalde del distrito del Hospicio, Sr. García Molinas, presentará varias enmiendas al proyecto de presupuestos del Ayuntamiento, que hoy comenzará a discutirse.

Compre usted lámparas Sol, y estará muy contento. Prim, 1.

La Unión Romana Universal no tiene licencia eclesiástica. Con el título de Unión Romana Universal viene funcionando en esta capital una «Liga para la propaganda religiosa», según dice la circular profusamente repartida en toda España y en muchos lugares del extranjero.

Se ofrece dicha noticia, entre otras cosas, a dar trabajo duradero y retribuido por cuenta de la casa a todos cuantos los soliciten y se atengan a las condiciones marcadas en sus estatutos, siendo una de ellas enviar 10 pesetas, por cuya cantidad se le remitirá, según asegura su director, los útiles y materiales precisos para la instalación del trabajo, además del nombramiento de socio colaborador, debidamente garantizado por la administración.

Ignoramos lo que pueda tener de cierto el ofrecimiento que la expresada Liga hace a sus clientes; pero podemos asegurar a nuestros lectores no ser cierto que el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá haya concedido la licencia eclesiástica a la citada «Liga para la propaganda religiosa», aunque así lo aseguran los impresos referentes a ella, que tenemos a la vista.

Sirva esta noticia de contestación a las muchas cartas que recibimos solicitando informes acerca de la repetida Sociedad.

La Hormiga de Oro, ilustración católica, se publica semanalmente en Barcelona. Amplia información gráfica mundial.—38 páginas, lectura instructiva y orthodoxa, 16 páginas de grabados.—10 pesetas al año; 20 céntimos número.

UN CONCIERTO

En el salón-teatro del Real Conservatorio de Música y Declamación se celebrará mañana jueves, a las cinco y media de la tarde, por el notabilísimo pianista el niño Manolito Funes.

Interpretará el programa siguiente: PRIMERA PARTE. Arlequín (Op. 53), Chamade; Rondó Brillante (Op. 62), Weber; Berceuse, (Op. 57), y Vias número 4 (Op. 34), Chopin.

SEGUNDA PARTE. Sonata segunda (Op. 27), Beethoven. Adagio sostenuto. Allegro. Presto agitato.

TERCERA PARTE. A. Schmettering y B. Voglein, Grieg; Improvisación número 4 (Op. 90), Schubert; Rapsodia número 2, Liszt.

COMPARAD LA ESCRITURA DE LA MÁQUINA "YOST" CON TODAS LAS DEMÁS. No tiene cinta. Escritura visible. Grandes facilidades para el pago. ENSEÑANZA GRATUITA. EXPOSICIÓN Y VENTA: BARQUILLO, 4, MADRID

RELIGIOSAS

Santos y cultos de hoy
Santa Lucía, virgen y mártir, y Otilia, virgen; Santos Antoc, Arriencia, Orestes...

Un padre de la Compañía; por la tarde, a las cuatro, completas, preces y reserva.
En San Martín, fiesta a Santa Lucía a las diez, y por la tarde, a las cinco, sigue la novena...

Inmaculada, siendo orador el padre Manuel Núñez.
En Santa María (cripta de la Almudena), ídem a las cuatro y media, predicando el señor cura.

"GACETA"

SUMARIO DEL DÍA 12
Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Artes. Real orden disponiendo se adquieran los documentos que se indican con destino al Archivo Histórico Nacional.
Ministerio de Fomento. Real orden disponiendo que por los gobernadores civiles de las provincias que se indican, se recuerde a los comisarios regios, presidentes de los respectivos Consejos provinciales de Fomento...

KIOSCO DE EL DEBATE
Frente a las Calatravas
VENTA DE TODA LA PRENSA CATÓLICA DE ESPAÑA
Envíense los paquetes al apartado de EL DEBATE, núm. 466 con la indicación "Para el KIOSCO".

"METALÚRGICA MADRILEÑA"

IMÁGENES, CRUCIFIJOS, SERVICIO DE MESA EN "PLATA MADRID", APARATOS DE LUZ ELÉCTRICA Y LAMPARAS "TANTALO"

OBJETOS PARA EL CULTO DIVINO EN BRONCE ORO Y METAL
BLANCO PLATEADO. PRECIO DE FABRICA. PRIMERA CASA EN ESPAÑA.
AMORES Y GUINEA. BARQUILLO, 28. TELF. 3.498

ESPECTÁCULOS PARA HOY

REAL.—Función 24.ª de abono, 10 del toro 1.ª.—A las 8 y 1/2. Triunfo de Isico.
ESPAÑOL.—A las 9.—Tierra brava y El ama de la casa.
COMEDIA.—A las 9.—Beneficencia Asociación benéfica para socorro de los pobres del distrito de la Latina.

ANUNCIOS BREVES

HASTA 30 PALABRAS
CADA TRES PALABRAS 10 CÉNTIMOS
AGUAS MINERALES
Fuente Sayud. Castromonte. Cura las afecciones de origen artrítico. Garrafón. 2,75 pesetas. Factor. 16.

J. LUCAS IMOSI E HIJOS

GIBRALTAR
Agencia marítima de correos transatlánticos
PARA RÍO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.
El 19 de Noviembre el vapor ACQUITAINE
El 30 de Noviembre el vapor PROVENCE

DOS MIL DUROS

PARA NUESTROS LECTORES
EL DEBATE regala a sus suscriptores y lectores
2.000 duros
1.000 duros
1.000 pesetas
500 pesetas
250 pesetas
500 pesetas
250 pesetas
2.500 pesetas

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

Table with 3 columns: Paquetes, Pastillas, Pesetas. Lists prices for various chocolate products.

ESTOMAGOS DELICADOS
Comprimidos alimenticios ORTEGA
A base de carne digerida de vaca.
Preparado reparador y asimilable.

J. OLIVA
OPTICO
CASA ESPECIAL EN ANTEOJOS DE TODAS CLASES
GEMELOS PRISMÁTICOS
Barómetros, Termómetros y Aparatos para el ensayo de los vinos.
19, PRÍNCIPE, 21.

Gran Relojería de París
FUENCARRAL, 59, MADRID
Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exigen saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir a cerillas, etc.

EL FANTÁSTICO
GRAN NOVEDAD!
Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

REUMÁTICOS!
El Bálsamo Victoria, compuesto con Meseán, Meilo, Alcanfor, Cocaína y Mentol, cura en el acto los dolores más agudos; 2 pesetas.
VICTORIA, 8, MADRID
ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Para tener derecho a un billete bastará reunir Treinta vales como el que diariamente aparece en todos los ejemplares de EL DEBATE.
Estos vales serán canjeados en la Administración de este periódico por los billetes definitivos.

LOS REMEDIOS
Se sirve en los grandes hoteles y mesas aristocráticas.
LA VIENESA
Recoletos, 4; Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4.

Polletín de EL DEBATE (39)

EL HUÉRFANO

HOSPICIO

POR CARLOS DICKENS
TRADUCCIÓN DE Enrique Leopoldo de Verneuil

había empezado a retorcerse los brazos, pero yo la sujeté las manos y se calmó bien pronto. Como no tiene fuerzas, me ha costado poco trabajo, tanto más cuanto que aún conserva bastante vigor, a pesar de sus muchos años y del régimen del Asilo.

Las dos viejas empezaron a lamentarse a cual más, diciendo que la pobre enferma no reconocía a sus mejores amigas y que no saldrían del cuarto; pero la matrona las echó fuera, y cerrando la puerta, volvió junto al lecho.
—Ahora, escuchéme usted—dijo la moribunda en alta voz—como si hiciese un ruido en alta voz, como si hiciese un gran esfuerzo para hablar.—En esta yo asistí en otro tiempo a una hermosa joven que había sido conducida al Asilo, con los pies destrozados por una larga marcha, y llenos de sangre y de polvo. Dió a luz un niño y murió. Déjeme usted reflexionar... que ya no me acuerdo en qué año fué.

—¿Quién era esa joven madre? ¿Cuándo sucedió eso?
—Me había encargado que lo guardase cuidadosamente—repuso la anciana exhalando un gemido lastimero.—Ella me lo contó porque no tenía a su lado a nadie más que a mí. Desde el momento que lo ví en su cuncho, ya tuve la intención de robarlo... y acaso yo tengo la culpa de la muerte del niño. Mejor le habrían tratado si se hubiese sabido todo.
—¿Sabido qué?—preguntó la matrona.—¿Hable usted!

—¿Cállese usted, charlatana!—dijo la matrona, de mal humor.—No me encontrará aquí cuando se despierte, y encargo a ustedes que tengan cuidado de no ir a molestarme para nada. No es de mis atribuciones el ver morir a todas las viejas de la casa y así, que no vuelva a suceder, viejas bachilleras. Si vuelven ustedes a incomodarme, ya me lo pagarán!

—¡Muerta!—exclamó una de las viejas, precipitándose en la habitación apenas estuvo la puerta abierta.
—Y todo esto para nada—dijo la matrona alejándose con indiferencia.
Las dos viejas estaban probablemente demasiado ocupadas con los deberes fúnebres que tenían que cumplir para que pensasen en contestar, y permanecieron solas junto al cadáver.

Chitling, para arreglar su juego según sus observaciones en el de su contrincante. Como hacía frío, conservaba el sombrero puesto, costumbre que, por lo demás la era familiar, y fumaba en su pipa, sin dejarla más que para beber de vez en cuando un trago de aguardiente.
También Bates fijaba su atención en el juego, pero como tenía un carácter mucho más inquieto que el de su amigo, bebía más a menudo, permitiéndose infinitas bromas y observaciones importunas, impropias en un grave jugador de whist. El Truhán, prevaleciendo de la estrecha amistad que los unía, reprendíale a cada momento su ligereza; pero Bates le escuchaba con la mayor indiferencia, limitándose a rogar a su amigo que fuese a meter la cabeza en un saco, y otros chistes por el estilo. Semejantes contestaciones excitaban la admiración de Chitling, siendo de notar que éste y su compañero perdían siempre, circunstancia que, lejos de irritar a Charlot, parecía, por el contrario, divertirle mucho. Al fin de cada jugada refase más ruidosamente, y decía que jamás había jugado tan a gusto.